

Pueblo en vela

Rodolfo Echeverría Ruiz

Continúa sin pausas ni concesiones nuestra precautoria alerta popular. Estamos decididos a vencer al virus inédito. Iremos conjurándolo a golpe certero de autoimpuesta y ennoblecedora disciplina colectiva.

Nuestro pueblo ha dado testimonio de templanza, de madurez fraguada al calor de viejas y nuevas adversidades. Ha evidenciado su capacidad para emprender tareas rotundas e inaplazables con una congénita noción de la grandeza alojada en su extrema sencillez de país largamente experimentado en quebrantos.

Y de esa manera se ha refutado una vez más la estereotipada falacia de la derecha, urdida en torno de un supuesto carácter perezoso, indisciplinado e individualista del mexicano.

El sorpresivo episodio nos ha hecho crecer y ha potenciado el sentido —mejor diría: instinto— de lo público, de lo colectivo y el carácter de pueblo merecedor de un destino inmediato menos áspero. No miro hacia un mañana inalcanzable y retórico. Hablo de una reivindicación conquistada por obra de la fuerza moral de nuestros compatriotas.

Saquen conclusiones los gobernantes. Mírense al espejo y examínense los partidos políticos, los empresarios, los medios de comunicación... Hagamos cuentas y midámonos sin autogratificarnos. Y lo veremos: la sociedad es muy superior a sus gobiernos, dirigentes y líderes. Cada mexicano ha actuado y actúa sin estruendo, con silenciosa eficacia y ánimo democrático puro.

No ha sido el miedo el motor de tan admirable movilización social sino la profunda exigencia del derecho, originado desde antiguo en el sufrimiento de la esquilhada mayoría, a vivir en un país menos injusto, más equitativo en lo económico, sustentado en una convivencia armónica y edificante.

En el seno de los hogares más pobres y olvidados nace la hazaña: resistir y proceder en defensa

propia es una manera de rebelarse y de abuchear al gobierno y a los partidos, a los mercachifles políticos de ocasión, a los juglares y gesticuladores de plazuela, a los sabihondos de pacotilla...

El mexicano ha construido en cada caso —el suyo, el de su vecino— una barricada en favor de la sensibilidad humana, no de aquella, fingida y oblicua, tramposamente proclamada por engolados politicastos al uso, chabacanos y electorales hoy como nunca antes. Tampoco se intimidó la colectividad ante los intereses nefandos de quienes se regodearon al esparcir rumores destructivos y vaticinar hecatombes inevitables.

Para hacer frente de manera efectiva al duro desafío han trabajado y trabajan —junto al pueblo y sin reposo— salubristas y epidemiólogos, médicos y paramédicos, químicos y profesionales de diversas disciplinas, científicos e investigadores (mal pagados, peor apoyados), sicólogos, terapeutas...

Presentes en todo momento en la escuela, en el barrio y en la calle —ellos no pueden quedarse en sus casas—, muchos expertos nos han transmitido, con sosiego y sin alarma, sus utilísimos conocimientos y saberes a través de programas de radio, televisión e internet, en la prensa escrita y en pequeños y grandes centros de salud urbanos y rurales.

La entrañable solidaridad de nuestras Fuerzas Armadas confirmó la honrosa vinculación de los soldados y de los marinos con el pueblo llano al que pertenecen.

Con inigualable puntualidad y entendimiento la UNAM y el Politécnico Nacional, así como muchas otras instituciones de educación superior, asesoran, orientan y apoyan a los más humildes.

En el curso de la emergencia sanitaria, y sin ostentación alguna, el pueblo ha dado dimensiones de epopeya a su anónimo desempeño cotidiano.

Ha llegado el momento de replantear a fondo las bases mismas del sistema de salud y de robustecer las inversiones públicas y privadas en educación superior, ciencia y tecnología. Aludo a temas inaplazables. De ellos depende, en buena medida, la soberanía nacional. Ya lo decían los romanos: *Salus populi suprema lex est.*

Consejero político nacional del PRI

LO VEREMOS: LA SOCIEDAD

ES MUY SUPERIOR A SUS

GOBIERNOS, DIRIGENTES Y

LÍDERES. CADA MEXICANO HA

ACTUADO Y ACTÚA CON ÁNIMO

DEMOCRÁTICO PURO

